

ANIS LAHIYATUL MAGHFIROH
NIM. 191110017

MU' ASYARAH BIL MA' RUF MENURUT SYEKH NAWAWI
AL-BANTANI DALAM KITAB UQUDAL- LUJJAIN FI BAYANI HUQUQ
AL- ZAUJAIN PERSPEKTIF GENDER



SYARIAH UNIVERSITAS
BENGKULU 2023



PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
FAKULTAS SYARIAH DAN HUKUM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
FATMAWATI SUKARNO BENGKULU

**MU' ASYARAH BIL MA' RUF MENURUT SYEKH NAWAWI
AL-BANTANI DALAM KITAB UQUDAL- LUJJAIN FI BAYANI HUQUQ
AL- ZAUJAIN PERSPEKTIF GENDER**



ANIS LAHIYATUL MAGHFIROH
NIM. 191110017

**MU'ASYSARAH BIL MA'RUF MENURUT SYEKH NAWAWI
AL-BANTANI DALAM KITAB UQUDAL- LUJJAIN FI
BAYANI HUQUQ AL- ZAUJAIN PERSPEKTIF GENDER**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H)

Disusun Oleh :

ANIS LAILIYATUL MAGHFIROH
NIM. 1911110017

**PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
FATMAWATI SOEKARNO BENGKULU
TAHUN 2024/1446 H**

HALAMAN PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan :

1. Skripsi dengan judul "*Mu'asyarah Bil Ma'ruf* menurut Syekh Nawawi Al-Bantani dalam Kitab *Uqudal Lujjain Fi Bayani Huquq Al-Zaujain persektif Gender*" dan belumperna diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di UIN Fatmawawti Sukarno Bengkulu maupun perguruan Tinggi lainnya.
2. Skripsi ini murni gagasan, pemikiran dan rumusan saya sendiri tanpa bantuan yang tidak sah dari pihak lain kecuali arahan dari tim pembimbing.
3. Di dalam skripsi ini tidak terdapat hasil karya atau pendapat yang telah ditulis atau di publikasikan oleh orang lain, kecuali dalam kutipan secara tertulis dengan jelas dan dicantumkan pada daftar pustaka.
4. Bersedia Skripsi diterbitkan di jurnal Ilmiah Fakultas Syariah atas nama saya dan dosen Pembimbing Skripsi saya.
5. Pernyataan ini saya buat dengan sungguh-sungguh dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan kekeliruan di kemudian hari dan ketidak benaran pernyataan ini, saya bersedia menerima sanksi dari akademik berupa pencabutan gelar sarjana, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma dan ketentuan yang berlaku.

Bengkulu, 2024
Mahasiswa yang menyatakan



Anis Lailiyatul Maghfiroh
NIM:1911110017

ABSTRAK

MU'ASYARAH BIL MA'RUF MENURUT SYEKH NAWAWI AL-BANTANI DALAM KITAB *UQUDAL LUJJAIN FI BAYANI HUQUQ AL-ZAUJAIN PEREPEKTIF GENDER* Oleh Anis Lailiyatul Maghfiroh 1911110017.

Ada dua yang dikaji dalam Skripsi oleh Anis Lailiyatul Maghfiroh 1911110017 ini, yaitu: (1) Bagaimana Menurut Syekh Nawawi Al-Bantani, suami wajib mempergauli istrinya dengan baik. Dalam kriteria *Mu'asyarah Bil Ma'ruf* mencakup perlakuan baik dalam hal-hal pemberian nafkah yang layak, tempat tinggal yang memadai. (2) Bagaimana konsep *Mu'asyarah Bil Ma'ruf* yang di tawarkan oleh Syekh Nawawi Al-Bantani sangat relevan dengan persepektif gender yang menekankan penghormatan dan perlakuan suami kepada istri sebagai sesama makhluk yang di muliakan oleh Allah. Istri tidak di tempatkan sebagai obyek bagi laki-laki tetapi juga dipenuhi hak-haknya sebagai istri. peneliti menggunakan metode *libraay reserch* yang memberikan informasi, fakta dan mekanisme *Mu'asyarah Bil Ma'ruf* dalam kitab *Uqudul Lujjain* dan *gender*. Kemudian data tersebut diuraikan, dianalisis dan dibahas untuk menjawab permasalahan tersebut. Dan hasil penelitian ini ditemukan bahwa (1) Menurut Syekh Nawawi Al-Bantani, suami wajib mempergauli istrinya dengan dengan baik supaya menjadikan sebuah keluarga harmonis tidak mudah menjadi percekocokan antara ibu maratua, atau ipar, saudara, serta menantusera memberikan ketenteraman dan tanggung jawab di dalam hidup keluarga dan mampu memberikan kasih sayang kepada keluarganya sehingga memiliki rasa aman, tenteram, dan bahagia dalam mengusahakan tercapainya kesejahteraan dunia akhirat. (2) *Mu,asyarah Bil Ma'ruf* yang ditawarkan oleh Syekh Nawawi Al-Bantani sangat relevan dengan persepektif gender yang menemukan penghormatan dan perlakuan laki-laki kepada istri kepada sesama makhluk yang di ciptakan oleh Allah, juga memenuhi kebutuhannya seperti menyediakan baju, makanan, serta tempat tinggal yang layak serta memberika perhatian kepada istri dengan selalu menjaga kehormatan dan nama baik keluarga begitu pula sebaliknya, memberikan hafka, bertanggung jawab, dan serta musyawarah dalam hal yang penting dalam berumah tanga seperti pembelajaran, penmbahan dan pengurangan anggaran menerima menantu dan sebagainya dan juga memberikan nafka secara adil baik lahir maupun batinnya. Demikian didalam *Mu'asyarah Bil Ma'ruf* menurut kitab *Uqud Al-lujjain Fi Bayani Al-zaujain* berbasis *Gender*

Kata Kunci : *Uqudal Lujjain Fi Bayani Huquq Al-zaujain* persepektif *Gender*, *Mu'asyarah Bil Ma'ruf*, Syekh Nawawi Al-Bantani.

ABSTRACT

MU'ASYARAH BIL MA'RUF MENURUT SYEKH NAWAWI AL-BANTANI DALAM KITAB UQUDAL LUJJAIN PERSEPEKTIF GENDER Oleh Anis Lailiyatul Maghfiroh 1911110017

There are two things that are studied in this thesis by Anis Lailiyatul Maghfiroh 1911110017, namely: (1) How, according to Sheikh Nawawi Al-Bantani, husbands are obliged to have good relations with their wives. The Mu'asyarah Bil Ma'ruf kiteria includes good treatment in terms of providing a decent living and adequate housing. (2) How is the concept of Mu'asyarah Bil Ma'ruf offered by Syekh Nawawi Al-Bantani very relevant to the gender perspective which emphasizes the husband's respect and treatment of his wife as a fellow creature who is glorified by Allah. Wife is not placed as an object for men but also fulfills her rights as a wife. The researcher used the library research method which provides information, facts and mechanisms of Mu'asyarah Bil Ma'ruf in the book Uqudul Lujjain and gender. Then the data is described, analyzed and discussed to answer these problems. And the results of this research found that (1) According to Sheikh Nawawi Al-Bantani, husbands are obliged to relate to their wives well so that a harmonious family does not easily become a quarrel between the mother, sister-in-law, siblings and in-laws as well as providing peace and responsibility within the family. family life and being able to give love to his family so that he has a sense of security, peace and happiness in trying to achieve prosperity in the afterlife. (2) Mu, asyarah Bil Ma'ruf offered by Sheikh Nawawi Al-Bantani is very relevant to the gender perspective which finds men's respect and treatment of their wives towards fellow creatures created by Allah. Also fulfilling their needs such as providing clothes, food, as well as a decent place to live and giving attention to the wife by always maintaining the honor and good name of the family and vice versa, providing hafka, responsibility, and deliberation in matters that are important in marriage such as learning, increasing and maintaining the budget, receiving in-laws and so on and also provide support fairly both physically and mentally. Thus in Mu'asyarah Bil Ma'ruf demands that the book Uqud Al-lujjain Fi Bayani Al-zaujain be based on Gender.

Keywords: *Uqudal Lujjain Fi Bayani Huquq Al-zaujain Persepektif Gender, Mu'asyarah Bil Ma'ruf Syekh Nawawi.*

MOTTO

“Jangan pernah takut untuk mempunyai mimpi besar, karena dalam mimpi terdapat kekuatan untuk mewujudkannya.”

“Kegagalan bukanlah akhir dari segalanya, tetapi justru merupakan langkah pertama menuju kesuksesan yang sejati.”

“Kesuksesan tidak datang dengan mudah, tetapi melalui kerja keras, tekad yang kuat, dan ketekuan yang tidak ada henti.”

“Jadilah pribadi yang selalau berinovasi dan berani mengambil resiko, karena itulah kunci untuk menciptakan perubahan yang signifikan”

“pendidikan adalah senjata paling ampuh yang bisa mengubah dunia. Jadilah pembelajar sepanjang hayat dan teruslah berkontribusi untuk kemajuan bangsa dan umat manusia”.

Bismillah calon Advokat-untuk mewujutkan impian orang yang paling saya sayangi.

BENGGKULU

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya untuk orang-orang tersayang

1. Kedua orang tuaku Ibu Suwaiiyah dan Bapak Khafed yang telah merawat, membesarkan serta mendidik dengan penuh kasih sayang dan penuh kesabaran menghadapi saya yang seperti ini, serta do'a yang dipanjatkan setiap saat serta dorongan dukungannya yang selalu menyertai langkahku samapi saat ini untuk keberhasilanku hingga saya bisa dapat mengerjakan skripsi ini dengan baik dan lancar. Semoga mereka bangga dengan apa yang sekarang saya peroleh dan adik ku Ahmad Habib Bahrul Alam yang selalu memberikan dukungan dan do'a kepada ku.
2. Ibuku tercinta Suwaiiyah yang telah melahirkan ku dan senantiasa mendoakan ku dan serta membri limpahan kasih sayang yang sangat tidak ternilai harganya, TERIMAKASIH.
3. TERIMAKASIH untuk Pak Lek Abull Basyir serta Bu Lek bunda Deti Hariyanti yang telah memberikan tempat tinggal kepada saya selama dirumanya, bu lek khofifaf, bu lek I'nsiyah, pak lek Shohifin seta pak lek, pakde, bude yang lain serta bu lek, pak de, bu de serta saudara-saya dari pihak keluargah besar Ibu dan bapak saya yang selalu memberikan dukugan.
4. Bapak, Ibu dosen-dosen pengajar, pembimbing, penenyeminar, penguji serta pihak akademisi maupun serta dosen vaforit saya yang telah memberikan ilmunya serta motivasi serta arahnya

dan serta dukungannya yang telah banyak memberi bantuan dalam penyusunan skripsi dari awal hingga akhir.

5. Sahabat saya Hafsoh Rifti Nurrahmi serta teman-teman dekat saya Tutik Hanifah, Dwi Setia Ninggrum, Herzaagnanda, Rohmah Nur Khasanah serta orang yang selalu mendukung saya serta orang-orang yang menghina, merendahkan saya, orang yang membuli saya, dan berkat kalian saya dapat menyelesaikan skripsi saya sampai saat ini.
6. I would like to say my last thank you to myself who has been strong, survived in facing difficult situations like today from tests, obstacles, curses, insults, ridicule, bullying and other hardships of life, remaining enthusiastic to show people and even the world. those who don't like your existence or your path to success, are you sure that Allah will definitely turn your situation around if you can definitely be successful in achieving the goals you want and can raise the status of your parents and your family and your family's economy so that you are not oppressed by other people people who are arrogant with you and your family.

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan Rahmat serta karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “*Mu’asyarah Bil Ma’ruf Menurut Syekh Nawawi Al Bantani Dalam Kitab Uqud Al-Lujjain Persepektif Gender*”

Tak lupa salawat dan salam senantiasa kami haturkan kepada junjungan kita Nabi Besar Muhammad SAW yang telah membawahkan kita dari zaman kegetapan menuju zaman terang benerang seperti satini dan suri tauladan bagi umat Islam. Karena dengan petunjuk, Rahmat, dan hidayah-Nya skripsi ini dapat terselesaikan.

Penyusunan skripsi ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat guna untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Program Studi Hukum Keluarga Islam Jurusan Syari'ah pada Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno (UINFAS) Bengkulu. Dalam penulisan skripsi ini, penulis mendapat bantuan dari berbagai pihak. Dengan demikian, penulis ingin mengucapkan rasa terima kasih kepada :

1. Prof. Dr. KH. Zulkarnain Dali, M. Pd. sebagai Rektor UINFAS Bengkulu.
2. Prof. Dr. Suwarjin, M.A. sebagai Dekan Fakultas Syari'ah di UINFAS Bengkulu.
3. Badrun Taman, M. S. I sebagai Ketua Prodi Hukum Keluarga Islam UINFAS Bengkulu.

4. Prof. Dr. Suwarjin, M.A sebagai Pembimbing I yang telah memberikan bimbingan, motivasi, semangat, dan arahan dengan penuh kesabaran.
5. Badrun Taman, M. S. I selaku pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, motivasi, semangat, dan arahan dengan penuh kesabaran.
6. Kedua orang tua serta saudaraku yang selalu mendo'akanku dan menyupot dan memberi dorongan untuk menuju kesuksesan.
7. Bapak dan Ibu dosen Fakultas Syari'ah UINFAS Bengkulu yang telah mengajar dan memberikan berbagai ilmunya dengan penuh keikhlasan.
8. Staf dan karyawan Fakultas Syari'ah UINFAS Bengkulu yang telah memberikan pelayanan dengan baik dalam hal administrasi.
9. Semua pihak yang telah berkontribusi nyata dalam penulisan skripsi ini.

Penulis sangat mengharapkan kritik dan saran dari para pembaca mengenai Skripsi yang penulis buat ini. Dan semoga kedepannya penelitian yang penulis buat ini dapat menjadi ladang ilmu dalam dunia pendidikan dan bermanfaat bagi khalayak umum. Dan semoga Allah SWT selalu memberikan perlindungan terhadap kita semua, Amiin.

Bengkulu, 2024

Anis Lailiyatul Maghfiroh
NIM. 1911110017

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
PERSETUJUAN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
ABSTRAK	v
MOTTO	vii
PERSEMBAHAN	viii
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI	xii
BAB 1 PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	10
C. Tujuan Masalah	11
D. Manfaat Penelitian.....	11
E. Penelitian Terdahulu.....	12
F. Metode penelitian.....	15
G. Sistematika Penulisan	17
BAB II LANDASAN TEORI	
A. Pengertian Perkawinan	19
B. Syarat Perkawinan	22
C. Rukun Perkawinan	25
D. Adanya Dua Orang Saksi.....	26
E. Pengertian <i>Mu'asyarah Bil Ma'ruf</i> Sebagai Hubungan Suami Istri	34
F. Kriteria <i>Mu'asyarah Bil Ma'ruf</i>	39
G. Pengertian Kesetaran Gender	41
BAB III BIOGRAFI SYEKH NAWAWI AL-BANTANI	
A. Biografi Syekh Nawawi Al-Bantani	57
B. Latar Belalang Pendidikan Syekh Nawawi Al-Bantani	59
C. Karya-Karya Syekh Nawawi Al-Bantani.....	67

**BAB IV ANALIS SYEKH NAWAWI AL-BANTANI
DALAMMU'**

**ASYARAH BIL MA'RUF MENURUT KITAB
UQUDAL LUJJAIN FI BAYANI HUQUQ AL-
ZAUJAIN PERSEPEKTIF GENDER**

- A. Kompilasi Isi Kitab *Uqudal Lujjain Fi Bayani Huquq Al-Zaujain* 71
- B. Konsep *Mu'asyarah Bil Ma'ruf* Menurut Syekh Nawawi Al-Bantani 89

BAB V PENUTUP

- A. Kesimpulan 103
- B. Saran 104

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

